



03. August 2007

PRESSEINFORMATION

Sommercamp – Wir machen eine Sprachrallye 2007 Projekt der Bürgerstiftung Nürnberg geht in dritte Runde

NÜRNBERG. - Beim „Sommercamp 2007 - Wir machen eine Sprachrallye“ werden dieses Jahr 34 Grundschul Kinder während der Sommerferien intensiv in der deutschen Sprache gefördert; insgesamt nehmen Kinder aus 11 Nationen an dem Projekt vom 30. Juli bis 10. August 2007 teil. Zusätzlich bekommen angehende Lehrer die Möglichkeit, praktische Erfahrungen im Umgang mit Kindern zu sammeln.

Das bayerische Pilotprojekt, das 2005 seine Premiere hatte, konnte 2007 erstmals gleich in zwei Versionen durchgeführt werden. Während das „Sommercamp - Spurensuche in Nürnberg“ zur Schulzeit an der Universität stattfand, werden in der „Sprachrallye“ die Kinder in den ersten beiden Wochen der Sommerferien gefördert. Der Rektor der Carl-von-Ossietzky-Schule, Reiner Mehler, war von der Idee des Sommercamps so überzeugt, dass er sich sofort bereit erklärte, die pädagogische Leitung der Sprachrallye zu übernehmen.

Auch in diesem Jahr kooperieren die bewährten Partner miteinander: die Bürgerstiftung Nürnberg, die Universität Erlangen-Nürnberg, das Amt für Haupt- und Förderschulen und das Jugendamt der Stadt Nürnberg. Die Bürgerstiftung Nürnberg hat die notwendigen finanziellen Mittel akquiriert, wobei die Weise-Stiftung mit 8.000 € der größte Geldgeber ist. Aber auch dank der Schwanhäuser-Stiftung sowie der Rotarischen Freunde Nürnbergs konnten insgesamt 110 Kinder und etwa 30 Studenten an den beiden Projekten teilnehmen. Wie auch im vergangenen Jahr unterstützen zudem viele Firmen durch Sachspenden: Wittenstein-Tafelfreuden liefern das tägliche Mittagessen, Stabilo International GmbH stellt 30 Stifte und Alcatel-Lucent Papier zur Verfügung.



BÜRGERSTIFTUNG NÜRNBERG

03. August 2007

PRESSEINFORMATION

Ungewöhnliches Unterrichtskonzept bringt Erfolg

35 Das ursprünglich von Frau Prof. Dr. Pommerin-Götze entwickelte pädagogische Konzept wurde dieses Jahr von Reiner Mehler (Rektor der Carl-von Ossietzky-Schule) mit einem Team von acht angehenden Lehrerinnen und Lehrern weiter geführt und in dem zweiwöchigen Sommercamp umgesetzt. Die Sprachrallye ist eine 40 Alternative zum herkömmlichen Unterricht mit seinen traditionellen Formen. Die Aktivitäten in der Sprachrallye sind anregend, spielerisch, handlungsorientiert, kreativ und beziehen alle Sinne mit ein. Immer ist Lernen und Spiel dabei mit Sprache verbunden, so dass die Sprachkompetenz, das Sozialverhalten und die Stärkung des 45 Ich-Bewusstseins ständig erweitert werden. Besonders begeistert sind die Kinder von den vielen Ausflügen, aber auch von der Arbeit an den Computern in der schuleigenen Lernwerkstatt. Ein näheres Bild über die Sprachrallye können sich Interessierte beim Präsentationsnachmittag am Donnerstag, den 9. August ab 13 Uhr in 50 der Carl-von-Ossietzky-Schule, Ossietzkystraße 2 machen.

„Selbstläufer“ an der Universität

Doch nicht nur die Kinder profitieren von dem Konzept. An der Universität hat es sich bereits herumgesprochen, dass sich in dieser 55 Fördermaßnahme ein breites Übungsfeld für angehende Lehrerinnen und Lehrer erschließt, das zu dem noch bezahlt wird. Bereits heute liegen Anfragen der Studierenden für 2008 vor.

Kontaktdaten Bürgerstiftung Nürnberg:

Gostenhofer Hauptstr. 63, 90443 Nürnberg, Tel. 0911/9297-1713, Fax -1729, Email: info@buergerstiftung-nuernberg.de, www.buergerstiftung-nuernberg.de. Das Büro ist besetzt montags 14.00 – 16.30 Uhr sowie freitags 10.00 – 12.30 Uhr.

Oder direkt bei Inge Weise mobil 0162 48 11 737, diweise@aol.com

Auswertung Teilnehmer SOMMERCAMP 2007 – Wir machen eine Sprachrallye

34 Kinder – von 2 Kindern liegen noch keine genauen Angaben vor

Alter/ Jahre	Anzahl	davon Jungen	Mäd- chen	Nationalität /Gespr.Spr.	
6	4	1	3	deutsch (meist GUS-Staaten)	10
7	11	6	5	türk.	8
8	5	4	1	Sri Lanka	2
9	7	5	2	Kasachstan	3
10	5	3	2	russ.	3
11	1	-	1	Moldaw.	1
12	1	-	1	Ukraine	1
				poln.	1
				span.	1
				Nigeria	1
				Afghan.	1
				Iran	1
				griech.	1